

H26.10.18

心は腸にある!?

台風一過のあとは、ぐっと秋らしくなってきました。今日から「腸と心」について書きます。まずは、「え? 腸と心って関係あるの?」という疑問があるでしょう。そもそも心はどこにあるのでしょうか。これは昔から論じられてきた命題です。アリストテレスは心臓にあると考へ、プラトンは脳と脊髄にデカルトは魂にあると考えた。一方、古代中国ではおなかに、バビロニアでは肝臓にあると考えたそうです。そして現代医学では、心は脳にあるという考えが一般的です。

では、脳と腸どちらが先にできたか、ご存じですか? 生物の進化の過程を学べば、脳より先に腸ができることが明らかです。10億年前に多細胞生物が出現し、5億年前に動物に進化しました。そ

れが、おありなのです。そもそも心はどこにあるのでしょうか。これは昔から論じられてきた命題です。アリストテレスは心臓にあると考へ、

腸というと、便をつくるだけの臓器だと思つていませんか? 実は私もかつては大腸なく脳より腸が先なのです。

一方、腸は食べ物に含まれる有害物質を排除するだけです。人間は体の細胞の約20億個もいるそうですが、それは腸でもつくられます。また、免疫システムの維持においても腸は大きな役割を果たしています。私たちが

いきいきと暮らすためには、腸の協力が必須なのです。人の心は脳よりもむしろ腸にあると考えたくなります。たゞ、先週書きましたように、

腸は「依存症になりやすい」



「腸と心」シリーズ①

内視鏡検査をしながら思つていました。

しかし、けしてそうではな

いことが分かってきました。

そして脳と腸は、みなさん

想像以上に密接な関係にあり

ます。人は脳内の神経伝達物

質によって幸福感を感じます

して、最初にできたのは腸で

した。たとえばヒドラやイソ

ギンチャクは、腸しか存在し

ません。また、免疫システムの維

持においても腸は大きな役割

を果たしています。私たちが

生き生きと暮らすためには、

腸の協力が必須なのです。人

の心は脳よりもむしろ腸に

あります。しかし、その

脳には腸内細菌のことがあま

り知られていないのです。

幸せな人生とは自分自身が

もしれません。しかし、その

脳には腸内細菌のことがあま

り知られていないのです。